

nehmungen durch die Hauptabteilung IX festgestellten Auftragsstruktur inhaftierter Spione zur Aufklärung der UHA. In den letzten Jahren ist besonders zu verzeichnen, daß die Inhaftierten bestrebt sind, ihre feindlichen Aktivitäten und Handlungen während der Zeit ihrer Untersuchungshaft und später im Strafvollzug fortzusetzen. Aus diesem Grunde besteht die Notwendigkeit, daß alle Mitarbeiter ständig auf Provokationen und Angriffe Inhaftierter und den Helfershelfer vorbereitet sind, die aus feindlichen oder persönlichen Motiven heraus beziehungsweise im Auftrage feindlicher Stellen - im Sinne des § 97 des Strafgesetzbuches - durchgeführt werden.

Daraus entsteht das Erfordernis, darauf politisch richtig, verantwortungsbewußt und umsichtig zu reagieren.

Die von den Mitarbeitern der Linie XIV zu lösenden Aufgabenstellungen und die sich daraus ergebenden Anforderungen, verlangen folgerichtig ein schwerpunktorientiertes Herangehen. Ein gewichtigen Anteil an der schwerpunktmäßigen Um- und Durchsetzung der dienstlichen Bestimmungen und Weisungen in der Praxis haben die Arbeitsgruppenleiter im politisch-operativen Untersuchungshaftvollzug. Ihnen erwächst eine hohe Verantwortung aus ihrer Stellung als unmittelbare Vorgesetzte der Mitarbeiter, die in den Kontroll- und Sicherungskollektiven der UHA ihren Dienst versehen. Sie haben der Forderung des Genossen Minister zu entsprechen, "daß es uns endlich gelingen muß, die mittleren leitenden Kader zu echten Schaltstellen der Um- und Durchsetzung der praktischen Aufgabenstellungen zu machen" (6).

Kopie BSIJ
AR 2